
ATA Nº 07 

REUNIÃO ORDINÁRIA - 13/12/2023 

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, na sala de reuniões 

do CRAS Monte Alegre, aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal 

dos Direitos da Mulher (CMDM). A reunião iniciou com a presidente Bruna Luana 

Souza Javorski dando bom dia aos presentes e agradecendo a participação do 

secretário de Assistência Social Cleverson Silva dos Santos e da vice-prefeita 

Rita Mara de Paula Araújo. Na sequência, apresentou a pauta da reunião 

iniciando com o fluxo de atendimento à vítima de violência sexual na reunião com 

o major responsável no atendimento as vítimas de violência e colocou que será 

realizada uma nova reunião com a Comissão Intersetorial de Enfrentamento à 

Violência Intrafamiliar (CIEVI), Ministério Público (MP), Poder Judiciário, as 

polícias Civil e Militar para alinhar as propostas, verificar a legislação para trazer 

informações para que o técnico tenha respaldo para tomar uma decisão. 

Discutiram sobre a necessidade também de capacitar toda a rede de 

atendimento, especialmente quem fará o atendimento posterior. Desta forma 

ficou acordado que a CIEVI ficará responsável pela capacitação. A Conselheira 

Maiara mencionou sobre nova pactuação entre o município e o Governo do 

Estado para viabilizar que alguns procedimentos podem ser feitos no município, 

dentro da UPA. Na sequência, Bruna pediu para a conselheira Roberta Ferreira 

fazer um resumo da participação do município na Caravana Paraná Unido Pelas 

Mulheres, realizada pelo Governo do Estado, por meio da Secretaria da Mulher, 

Igualdade Racial e Pessoa Idosa (Semipi), lembrando da liberação do cheque 

de 45 mil reais para o CMDM. Roberta representou o município e disse que a 

fala inicial foi o encerramento da Caravana com a apresentação dos dados. 

Antes da Caravana eram 13 secretarias da mulher, quatro organismos 

municipais de políticas para as mulheres, 149 Conselhos Municipais e 64 

Fundos. Depois da realização da Caravana os dados mostraram um aumento 

passando para 22 secretarias, 19 organismos, 191 Conselhos e 116 fundos. 

Disse que a Caravana teve um impacto positivo com a participação de 3.696 

pessoas, dos 399 municípios, 304 participaram. Roberta comentou que a 

Secretaria da Mulher, Igualdade Racial e Pessoa Idosa (Semipi) tem como 

objetivo descentralizar os serviços focando os pequenos municípios. Uma 

questão abordada, de acordo com a Roberta, que vem ao encontro que o CMDM 



já tinha colocado em pauta é o serviço de hotelaria para abrigar as mulheres 

vítimas de violência. Ela disse que o serviço já existia, mas era conhecido, e que 

o Estado em parceria com o Instituto Avon disponibiliza 15 dias de hotel 

totalmente gratuito para a mulher e acompanhantes (filhos/pais), que o município 

entra somente com o transporte. Roberta contou que alguns municípios já 

utilizaram o serviço e elogiaram. Em relação ao serviço de hotelaria, Cleverson 

comentou que a ideia inicial era de que os 45 mil reais fossem usados para 

hotelaria, com esse serviço o valor poderá ser investido em outras necessidades. 

Cleverson colocou sobre a existência do serviço de aluguel social no município, 

mas que há necessidade de alterar a lei para a política de assistência social e 

isso vai ser estudado no futuro. Na sequência a presidente Bruna apresentou as 

candidatas para uma vaga de suplente representante da sociedade civil, sendo 

estas: Ana Carlina Campos, Elaine Araujo e Flavia Bachin, sendo eleita através 

de voto da maioria, Elaine. Finalizando os assuntos e não tendo nada mais a 

tratar, eu Mara Lúcia Bach, lavrei a presente ata, que se aprovada, seguirá 

assinada por mim e pelos/as demais presentes.  

 


